

BENEFICIOS ESTRATEGICOS DE LA INCLUSIÓN DE LA JUVENTUD EN LAS COOPERATIVAS

Nombre: **NORA ALICIA GOMEZ**
Organismo cooperativo: **"DISCAP"**
País: ARGENTINA



Hoy estadísticamente es más probable que la experiencia de la juventud sea la Economía Popular que la de un trabajador en relación de dependencia, incluso la juventud de los sectores medios. Están desprotegidos, más cerca de la precariedad, la inestabilidad, la ausencia de instituciones que entiendan su realidad. Ésa es la experiencia hoy de la mayoría de los trabajadores bajo el capitalismo financiero.

Hay una contribución bienvenida a la exploración de empresas cooperativas como vehículo para atender las necesidades sociales y económicas de los jóvenes. Cuando se les presenta la opción, los jóvenes se sienten atraídos por las empresas cooperativas como organizaciones basadas en valores y autoayuda.

La situación a la que se enfrentan los jóvenes es dramática. El impacto global de la crisis socioeconómica causada por la pandemia tuvo un efecto desproporcionado en los jóvenes, en todo el mundo. Como siempre, el costo más elevado de la emergencia y la recuperación correrán a cargo de la generación futura y es necesario desplegar cualquier esfuerzo posible para encontrar soluciones sostenibles e innovadoras en los ámbitos del empleo, la educación, la inclusión social, el emprendimiento y el desarrollo. Las cooperativas tienen un papel clave que desempeñar en este proceso.-

Durante demasiado tiempo el empoderamiento de los jóvenes ha sido un objetivo lejano para el movimiento cooperativo global: por mucho tiempo presente en la mente y discursos de nuestros líderes, pero rara vez traducido en acciones concretas. Las cosas han estado cambiando desde la década de 2010, por una buena razón. Cuantos más desafíos se enfrenta el mundo, más

aparece el modelo cooperativo como uno de los más relevantes. No se trata sólo de rejuvenecer el movimiento cooperativo, sino ante todo de ayudar a las nuevas generaciones a reunir el poder de actuar. La inclusión de la juventud sólo ha sido vista como un problema para el futuro, cuando es una solución para el presente.-

La cuestión de cómo promover la inclusión y participación de los jóvenes ha sido una condición existencial clave para el movimiento cooperativo desde su nacimiento hace dos siglos: de hecho, sin transmisión intergeneracional, las cooperativas morirían en una generación.-

Hoy, más que nunca, los jóvenes de todo el mundo buscan proyectos y empleos significativos que pongan la sostenibilidad, la comunidad y la igualdad en el centro de su carácter distintivo.-

La afiliación o la creación de cooperativas tienen muchos beneficios, como: • ayudar a los jóvenes a superar el desempleo juvenil y pobreza • dar acceso a recursos, formación y educación • animar a las personas a trabajar juntas por el bien común • promover la sostenibilidad ambiental • desarrollar entornos de trabajo inclusivos y toma de decisiones colectiva • motivar la inclusividad a través de la participación democrática de los miembros • proporcionar desarrollo social y económico de los jóvenes a través de actividades como la negociación colectiva, el desarrollo de una «cultura del ahorro» y la creación de redes • superar desigualdades al dar un acceso equitativo a los beneficios de las actividades de la empresa • trae innovación y nuevas ideas • tiene conocimiento de los mercados nuevos y emergentes • garantiza sostenibilidad cooperativa a través de la sucesión del liderazgo • contribuye para aumentar y mejorar las habilidades empresariales dentro de la cooperativa.-

Las cooperativas deben promover el modelo cooperativo de manera más intensiva y hacerlo atractivo para los jóvenes, con un enfoque específico en el emprendimiento cooperativo: los gobiernos y las instituciones públicas deben tomar medidas para facilitar la creación de nuevas empresas, con un enfoque específico en las empresas cooperativas y el desarrollo sostenible, para el éxito y la eficacia de la iniciativa de emprendimiento de los jóvenes, es fundamental crear un entorno propicio. Los jóvenes piden marcos jurídicos adecuados que proporcionen las condiciones adecuadas para las nuevas empresas cooperativas la digitalización será crucial para que las cooperativas sigan siendo innovadoras y relevantes para los jóvenes en el futuro.-

Las cooperativas aún no se consideran una de las principales vías de emprendimiento, pero se necesita más trabajo para garantizar que los beneficios potenciales se comuniquen en los institutos educativos y los servicios de carrera. Para que el emprendimiento de los jóvenes tenga éxito y sea eficaz, es fundamental crear un entorno propicio. Los jóvenes necesitan marcos jurídicos adecuados que proporcionaran las condiciones adecuadas para la puesta en marcha de cooperativas. Debería haber un apoyo adecuado del gobierno para este entorno, así como el apoyo de universidades, empresas privadas y organizaciones internacionales para desarrollar sus ideas innovadoras. En muchos países los jóvenes creen que los entornos actuales no favorecen la creación de nuevas empresas, y sigue habiendo una serie de retos prácticos. También será fundamental adoptar herramientas y métodos tecnológicos, tanto para una gobernanza y unas comunicaciones más eficaces. También se debe trabajar para garantizar que se desarrollen enfoques cooperativos para campos de actividad nuevos y emergentes, incluidas

las plataformas, y que el modelo cooperativo pueda permanecer a la vanguardia de estos nuevos campos. • debe mejorarse la educación sobre el emprendimiento cooperativo. Las cooperativas pueden ser un beneficio para los jóvenes en términos de educación y formación de habilidades, que podrían permitirles acceder a empleos de mejor calidad • la digitalización será crucial para que las cooperativas sigan siendo innovadoras y relevantes para los jóvenes en el futuro • las cooperativas se encuentran en la intersección del emprendimiento y el desarrollo sostenible, lo que las convierte en un modelo de negocio ideal para la búsqueda de actividades sociales y económicas significativas, que es un motivador clave para los jóvenes.-